

TAIWAN HEBDO

HEBDOMADARIO DE LA POLÍTICA TAIWANESA

Nº 32/2016 * Semana del 8 al 14 de Agosto de 2016

hebdomadario@politicataiwanesa.org

- 1) Informe
- 2) Observaciones de contexto
- 3) Datos relevantes
- 4) Nombres relevantes

1. Informe

El **KMT** sigue transitando por su peculiar *via crucis*. De una parte, no oculta la preocupación por las consecuencias de la ley que auscultará todas y cada una de sus propiedades y activos. Algunos rumores apuntan a que está considerando dar a su personal **cinco meses de salario por adelantado** para evitar que el dinero caiga en manos del Estado. La ley recientemente aprobada establece que los partidos solo podrán tener ingresos procedentes de las cuotas de sus miembros y de donaciones. Todos los demás activos obtenidos desde 1945 pasarán al patrimonio del Estado.

El presidente de la comisión que investigará los activos del KMT, **Wellington Koo**, significó que el KMT ya no puede enajenar sus activos y solo los podrá utilizar para pagar los salarios mensuales; cualquier otro movimiento de capitales no tendrá validez legal. Koo se mostró dispuesto a **llegar hasta el final** y no descarta interrogar a dirigentes retirados, incluyendo al ex presidente **Lee Teng-hui**.

Aunque desde el PDP se interpreta esta medida como un importante paso hacia la **normalización de la vida política** en Taiwan, no se espera que el KMT vaya a quedar de brazos cruzados esperando la ejecución de la ley. Algunas fuentes especulan con **varias posibilidades**: liquidar los activos y dividirlos entre su personal; llevar el caso ante los tribunales o el Consejo de Grandes Jueces para recabar una interpretación constitucional; recurrir a la guerra política presentando la iniciativa como un ejercicio de persecución a modo de caza de brujas, etc. En cualquier caso, intentará **ralentizar el proceso** a la espera de una coyuntura más favorable. Por lo pronto, el Tribunal Supremo ya falló a favor de la ciudad de Taipei ordenando al KMT la devolución de un terreno de propiedad municipal.

Mientras, no falta quien interprete las posibles respuestas internas en clave de intento de su presidenta **Hung Hsiu-chu** para mejorar posiciones en la larga pugna por el liderazgo. El ex vicepresidente **Wu Den-yih** minimizó el alcance de las declaraciones de la presidenta de su partido que sugería su candidatura a la presidencia de Taiwan en 2020 reservándose para ella la presidencia del KMT. Para apaciguar a la militancia, Hung anunció 11 foros en todo el país en los que prometió escuchar a todos. Tampoco descarta el establecimiento de un grupo especial de trabajo para responder a las llamadas crecientes a celebrar **elecciones directas** a los jefes de las secciones locales, una propuesta que algunos afines interpretan como dirigida a socavar su poder.

Las voces críticas reivindican la necesidad de dar **más importancia a la democracia interna y a los lazos del Partido con los miembros de base** para superar la serie de derrotas electorales de los últimos tiempos. Cabe recordar que en 2016, el KMT perdió el control del poder ejecutivo y del legislativo. Tras la aprobación de la ley de activos, que reducirá considerablemente sus capacidades económicas, la promoción de la “justicia transitoria” acelerará sus tensiones internas. A la defensiva, el KMT asemeja un participante involuntario en el proceso de su propia limpieza política.

2. Observaciones de contexto.

- El gobierno presentó un proyecto insignia para **reactivar la economía** tras realizar una revisión general de las empresas estatales y los servicios y acciones públicas.
- El Ministerio de Justicia anunció la **eliminación de la División Especial de Investigación**, creada para investigar casos de corrupción entre altos cargos gubernamentales y militares. El Ministerio asegura que su intención es dar más poder a las fiscalías de distrito. Sin embargo, el KMT atribuye la decisión a **motivaciones políticas** ya que esta división es la responsable de muchas investigaciones de corrupción contra el ex presidente **Chen Shui-bian**.
- Diez días después de presentar excusas oficiales, la presidenta **Tsai Ing-wen** se desplazó a Taitung para dialogar in situ con los aborígenes Amis. Tsai reiteró su voluntad de trabajar conjuntamente para resolver los problemas de estas comunidades.
- El **Foro Taipei-Shanghai** 2016 se celebrará el 23 de agosto en Taipei, disipando así las dudas en torno a su continuidad tras la suspensión de las comunicaciones a través del Estrecho.
- Cinco taiwaneses sospechosos de **fraude telefónico** en **Kenia** fueron deportados a China continental. Los acusados habían sido absueltos por un tribunal keniano. Pese a ello, fueron deportados a la fuerza. El Consejo de Asuntos de China Continental acusó a Beijing de infringir un acuerdo tácito entre ambas partes de no interferir en los asuntos de sus ciudadanos en otros países. Desde la Oficina de Asuntos de Taiwan del Consejo de Estado se urgió a Taiwan a hacer “esfuerzos concretos” para reanudar la comunicación entre ambos lados del Estrecho. Unos **107 taiwaneses están detenidos en el continente** por fraude en las telecomunicaciones y 50 de ellos fueron deportados de Kenia, 32 y 25 de Malasia y Camboya.
- En el *Informe Anual sobre Libertad Religiosa en el Mundo 2015* (elaborado en EEUU), se destaca que los empleados de hogar extranjeros en Taiwan no pueden acudir a ceremonias religiosas al no disponer de días de descanso semanales. Esto afecta particularmente a **inmigrantes indonesios**, unos 230.000 en Taiwan. Fuentes

oficiales destacaron no haber recibido ninguna queja al respecto por parte de los trabajadores afectados.

- Taiwan y **Francia** lanzaron un **programa recíproco de vacaciones y trabajo** para los jóvenes de ambos lados. El programa incluyen una nómina anual de 500 jóvenes adultos de cada país de entre 18 y 30 años que podrán también hacer viajes turísticos en sus respectivos países por un período máximo de 180 días. Francia es el **10º país europeo** y el 15º del mundo que firma un acuerdo similar. En el continente firmaron Alemania, Irlanda, Bélgica, Reino Unido, Hungría, Eslovaquia, Polonia, Austria y Chequia.
- La empresa de seguros *Lei Shan Insurance Broker Co.*, se unió a la insólita locura del *Pókemon Go* dando un día de descanso a todos sus empleados para que capturen los ansiados monstruos virtuales a lo largo y ancho de Taiwan. El Consejo de Desarrollo Nacional apuesta por la **industria de juegos para telefonía móvil** que considera repleta de oportunidades comerciales.

3. Datos relevantes

- Taiwan registró en junio un aumento de las **exportaciones** por primera vez en los últimos 18 meses. Crecieron un 1,2 por ciento.
- Los **padres taiwaneses** gastan el 37 por ciento de sus ingresos en sus hijos, según la agencia laboral *1111 Job Bank*.
- Cerca del 70 por ciento de los taiwaneses **aceptan donar sus órganos** tras la muerte, siendo la proporción más alta entre las personas más jóvenes.
- Más del 90 por ciento de los fallecidos en 2015 en Taiwan optaron por la incineración.
- Taipei impondrá impuestos al **comercio electrónico transfronterizo** evitando una laguna legal que permite a los proveedores de dicho comercio evadir la fiscalidad de la isla.
- La participación de **Taiwan en Río** sigue siendo modesta. El gobierno reafirmó su disposición a proporcionar a los atletas los mejores medios y ayuda para

desarrollarse aunque sin concretar más. La levantadora de pesas **Lin Tzu-chi** fue descalificada tras fallar su prueba de dopaje. Era favorita para el oro en la categoría de 63 kilos.

4. Nombres relevantes

- Finalmente, **Antonio Chiang**, nuevo representante de la República de China ante Singapur, formalizó su renuncia tras ser detenido por la policía en estado de ebriedad.
- **John Deng**, ex ministro de Economía, se incorporará al Yuan Ejecutivo como ministro sin cartera.
- **Wang Tuoh**, es diputado del PDP, falleció a la edad de 72 años. Fue presidente del Consejo de Asuntos Culturales durante la presidencia de Chen Shui-bian y un activo miembro del Yuan Legislativo en tres mandatos consecutivos.
- El vicepresidente **Chen Chien-jen** apeló a reforzar los lazos entre Taiwan y Japón.
- **Lin Join-sane**, ex presidente de la SEF y ahora presidente de la Fundación para el Desarrollo de la Nación China, fue acusado por el PDP de intentar socavar la política a través del Estrecho de la presidenta Tsai. La fundación cuenta en su haber con un importante número de políticos afines al KMT. Lin renunció el 13 de mayo a la presidencia de la SEF y el nuevo gobierno no nombró aún a su sucesor.
- **Julian Kuo** sustituirá en la legislatura a **Wellington Koo**, quien dirige ya la Comisión de liquidación de los activos ilegales de los partidos. Kuo negó las acusaciones de ser pro-chino, desmintiendo que haya apoyado nunca el controvertido Consenso de 1992.